

## Miércoles 26 de Agosto del 2009

Última modificación 26.08.2009

El Financiero Salida histórica de capital nacional Eduardo Jardón En el segundo trimestre del año se registró una salida histórica de recursos de residentes en México hacia bancos en el exterior. Cifras del Banco de México (Banxico) muestran que en el periodo abril-junio se enviaron al extranjero siete mil 841 millones de dólares hacia instituciones bancarias. Es el mayor flujo de recursos desde que hay registros disponibles, a partir de 1960. Esta salida superó las entradas que se reportaron en las principales fuentes de divisas del país. Aplauden mercados continuidad de Bernanke en la Fed Clara Zepeda Hurtado Barack Obama, presidente de Estados Unidos, cortó de raíz las dudas e incertidumbres sobre el futuro de la Reserva Federal (Fed), al nominar ayer a Ben Bernanke al frente del banco central estadounidense por otros cuatro años más. A cinco meses de que terminara el mandato del máximo responsable de la política monetaria estadounidense, Obama propuso a Bernanke para un segundo mandato al frente de la Fed. Asimismo, reconoció la tarea de este republicano "pragmático" al frente del banco central, "durante una de las peores crisis financieras que esta nación y el mundo han tenido que enfrentar". Siefore, con mayor maniobra en elección de emisoras Clara Zepeda Hurtado Las sociedades de inversión especializadas en fondos para el retiro (Siefore) ya pueden pedir "a la carta" en renta variable nacional, para una mayor expectativa de rendimiento al trabajador. El Comité de Análisis de Riesgos previsto en la Ley de los Sistemas para el Retiro autorizó un margen de hasta cuatro puntos porcentuales en la replicación de los índices accionarios nacionales, previstos en el régimen de inversión de las Siefore. Las acciones que componen a los indicadores autorizados -Índice de Precios y Cotizaciones, IPC Large Cap y Nafrac- para la inversión seguían las ponderaciones oficiales o podrían ser modificadas por efectos de bursatilidad en un rango que no excedía de un punto porcentual, anteriormente. Crece 235% producción de gas natural en la Cuenca de Burgos Esther Arzate De 2004 a 2008 la producción de gas natural en la Cuenca de Burgos aumentó 235 por ciento, al pasar de 241 millones de pies cúbicos al día a 808 millones, pero los consorcios privados que extraen ese hidrocarburo mediante el esquema de Contratos de Servicios Múltiples (CSM) sólo contribuyen con 120 millones. Aunque el crecimiento en la extracción del hidrocarburo en la cuenca, que abarca parte de Tamaulipas, Nuevo León y Coahuila, reportó un crecimiento exponencial, prácticamente se estancó en los últimos dos años, ya que en 2007 fue de 804 millones de pies cúbicos y el año pasado ese volumen apenas aumentó cuatro millones de pies cúbicos. A escala nacional la extracción del gas aumentó 51.3 por ciento de 2004 a 2008, al pasar de cuatro mil 573 millones de pies cúbicos al día a seis mil 919 millones, y en los primeros siete meses de este año el volumen alcanzó el histórico de siete mil 28 millones de pies cúbicos, lo que significa que los requerimientos de importación de ese combustible han descendido. Fallaron los cálculos sobre la magnitud de la crisis: Gurría Ivette Saldaña / A México, igual que a otros países, le fallaron los cálculos sobre la magnitud de la crisis económica, admite el secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), José Ángel Gurría Treviño, quien asevera que nuestro país vive el peor "shock financiero", no de las últimas tres décadas, sino de los últimos 70 años. En entrevista exclusiva con EL FINANCIERO considera que a fin de enfrentar esa situación, el presupuesto público de 2010 para México debe considerar un recorte, pero no en el gasto corriente, sino en inversiones, porque son recursos identificables y "bultosos", así como tener continuidad en los programas de protección al empleo, salud y educación, y en general para los sectores más vulnerables. Gurría Treviño, quien dice que tiene un mandato al frente de la OCDE que concluye en 2011 y piensa cumplir, advierte que urge reforzar la estructura fiscal del país, pues la que tenemos "no es normal", ya que dependemos fuertemente de los ingresos petroleros, y eso nos hace muy indefensos. Inviabile, eliminar subsidios a gas natural y electricidad: expertos (Esther Arzate) Eliminar los subsidios al gas natural y la electricidad de uso doméstico, como sugirió el secretario general de la OCDE, José Ángel Gurría, agravaría el deterioro de la competitividad nacional, impactaría la inflación, ahuyentaría las inversiones y repercutiría aún más en la situación económica nacional, coincidieron especialistas. En contraste, el vocal del Comité de Auditoría Independiente de la Comisión Federal de Electricidad, Gerardo Bazán Navarrete, consideró, en una ponencia ante industriales, que los precios de la energía no reflejan sus verdaderos costos y que los subsidios representan una barrera a las acciones de ahorro en la materia. "Las políticas de precios establecidas por el gobierno federal otorgan subsidios a ciertos sectores, en particular al agrícola (para bombeo de agua) y al residencial (en electricidad para regiones de clima cálido), y esas subvenciones llegan a representar más de 50 por ciento del costo real del fluido." Se desploma 21.3% el PIB per cápita Arturo Robles El valor del Producto Interno Bruto Nominal (PIBN) a precios de mercado se ubicó en 11.401 billones de pesos en el segundo trimestre, monto 7.6 por ciento menor al de igual periodo de 2008. Tal reducción se suma a la baja de 3.6 por ciento que se presentó en el primer trimestre, con lo cual en el periodo enero-junio el valor de la economía promedió un descenso de 677 mil 83 millones de dólares, cifra inferior en 5.7 por ciento respecto al mismo lapso de 2008. Datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) muestran que los efectos de la recesión mundial han golpeado la producción del país, por lo que su caída en enero-junio no tiene precedentes, al menos desde 1981. Este comportamiento propició que el valor de la producción -medido a través del ingreso por habitante- en la primera mitad del año experimentara su primer retroceso de los últimos cuatro años. Riesgo de estallido social, alertan empresarios Isabel Becerril La cúpula empresarial alertó del riesgo de un estallido social a causa del aumento de la desigualdad y la pobreza, y culpó al Congreso de estas situaciones al no aprobar las reformas estructurales que requiere México. Abiertamente demandó que se permita la participación de la inversión nacional y extranjera en el sector petrolero, e incluso propuso que en México se aplique el modelo petrolero brasileño. El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Armando Paredes Arroyo-Loza, aclaró que para solucionar los problemas económicos no es necesario cambiar o ajustar el modelo económico que se aplica en el país; "el problema está en que no hemos avanzado en las reformas". Claudio X. González Laporte, líder del Consejo Mexicano de Hombres de Negocios (CMHN), señaló que al empresariado le inquieta, le aterra y preocupa un estancamiento de la economía y que el país se vuelva mediocre. Aumentan 21% los créditos al sector agropecuario: Carstens Héctor A. Chávez Maya Durante enero-julio Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA) y Financiera Rural han

otorgado créditos por 66 mil millones de pesos al sector agropecuario, lo que representa 21 por ciento más que en igual periodo de 2008, informó el secretario de Hacienda y Crédito Público, Agustín Carstens. Al participar en el primer aniversario del Corporativo Económico y Financiero de la Confederación Nacional Campesina (CNC), dijo que este año se pretende superar el número de beneficiados de 2008, que alcanzó los dos millones de créditos y garantías, lo cual prácticamente duplica el número que se tenía al principio de la presente administración. Caída histórica del comercio en AL: Alicia Bárcena Ivette Saldaña América Latina experimenta una de las peores caídas en el volumen de exportaciones en los últimos 72 años, al estimarse que en 2009 descenderá 11 por ciento, en tanto que las importaciones disminuirán 14 por ciento, la cifra más baja en 27 años. México es uno de los países más afectados por la crisis económica, para el cual se estima una contracción de 22 por ciento en el valor de sus exportaciones para este año y de 21 por ciento en sus adquisiciones, en tanto que para la región se calcula un decremento de 19.5 por ciento. La secretaria Ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), Alicia Bárcena, dijo que los mexicanos deberían aprovechar esta coyuntura y transformar la relación comercial con China convirtiéndose en sus proveedores, ya que a la fecha le compramos más de lo que le vendemos El Reforma Sustituyen a Pemex gasolina por agua Alma Hernández Ciudad de México (26 agosto 2009).- El ingenio del mexicano no tiene límites. Desde las refinerías, Pemex inyecta combustibles a sus ductos para trasladarlos a los centros de consumo, pero, del otro lado, lo que se recibe es agua. Según testimonios de funcionarios de la paraestatal, la delincuencia organizada burla los sistemas de presión, de tal forma que en el tubo siempre hay líquido, pero sin valor en el mercado. Surgen ganadores y perdedores por Afores Sandra Reyes Ciudad de México (26 agosto 2009).- Los cambios en las reglas de inversión de los fondos de pensiones (Afores) anunciados por la Consar han generado volatilidad en el mercado accionario mexicano en los últimos días, con ganancias para algunas emisoras. Entre las beneficiadas están Grupo Financiero Banorte, Urbi Desarrollos Urbanos, Desarrolladora Homex y Empresas ICA, y algunas que presentan pérdidas en sus títulos son Grupo Elektra, Grupo Financiero Inbursa y Soriana, señalan las corredurías UBS y Credit Suisse. UBS consideró en un reporte que las emisoras ganadoras por el nuevo régimen de inversión de las Afores serán las que se encuentran en los índices mid/small cap &mdash; empresas de media y pequeña capitalización. Bajan 36.5% exportaciones japonesas Tokio, Japón (26 agosto 2009).- Las exportaciones de Japón disminuyeron en julio al acelerarse las caídas anuales de los envíos a Estados Unidos y China, en una señal de que el impacto de las medidas de estímulo en las principales economías mundiales podría haber comenzado a desaparecer. La caída anual estuvo en gran parte en línea con las expectativas de mercado, pero en otra señal del momento de desaceleración, las exportaciones japonesas cayeron con respecto al mes pasado por primera vez en 2 meses. Comparado con un año antes, las exportaciones japonesas cayeron 36.5 por ciento en julio, un declive más rápido que el 35.7 por ciento registrado en junio. Impulsa crisis la subocupación Verónica Gascón y Mónica Ramírez Ciudad de México (26 agosto 2009).- México era uno de los países de la OCDE con menores tasas de subocupación pero con la crisis, el número de personas que están dispuestas a buscar otra actividad alterna a su empleo formal va en incremento. El último reporte del Inegi muestra que los subempleados totalizaron 4.8 millones, en un nivel sin precedente, elevándose en 1.7 millones en el segundo trimestre del año. El año pasado, la tasa se encontraba en 6.9 por ciento y este año ha llegado a 11.1 por ciento. De esta forma, el País se colocaría en el lugar 19 de 30 países, de la OCDE. En otras naciones, la tasa de ocupación parcial es de 36.6 por ciento para Holanda; 22.2 por ciento en Gran Bretaña; 22 por ciento en Alemania; 13.1 en Francia y 10.7 en España. 'Jalará' sector industrial a economía José Esevenri Ciudad de México (26 agosto 2009).- Gracias a la industria, la economía mexicana repuntará en el actual trimestre con un crecimiento de 11 por ciento, que será el mayor entre las principales economías del mundo, de acuerdo con JP Morgan. La correduría anticipa que, atada a la economía estadounidense, la producción manufacturera despegará en 20 por ciento a tasa anual durante el tercer trimestre, comparado con el trimestre anterior. La caída en manufactura fue de 8 por ciento en el segundo trimestre, luego de caer en 26.5 por ciento en el primer trimestre. En cambio, el sector servicios no ha mostrado el mismo desempeño por lo que la correduría revisó el pronostico de crecimiento para el trimestre a 7.5 por ciento, desde el anterior de 10 por ciento. Cotiza dólar menudeo a 13.20 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (26 agosto 2009).- El dólar en las operaciones al menudeo y en las interbancarias registra incrementos, lo que presiona al peso, en un entorno de mayor aversión al riesgo tras datos económicos en Estados Unidos. Al menudeo, la divisa estadounidense se compra en 12.75 pesos y se vende en 13.20 pesos, 9 centavos más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las operaciones interbancarias, el dólar spot se compra en 13.10 pesos y se vende en 13.12 pesos, 15 centavos más respecto al cierre anterior. En las sucursales cambiarias de Banorte, se compra en 12.53 pesos y se vende en 13.03 pesos. Retrocede crudo por debajo de dls. 71 Londres, Gran Bretaña (26 agosto 2009).- El petróleo cedía sus ganancias previas para bajar a menos de 71 dólares por barril este miércoles, ampliando las pérdidas de la sesión anterior, debido a que los crecientes inventarios de crudo en Estados Unidos y una caída en las acciones contrarrestaban datos económicos alcistas. El crudo estadounidense para entrega en octubre bajaba 1.30 dólares, a 70.75 dólares por barril, tras perder 2.32 dólares el martes. Más temprano en la sesión, los precios se recuperaron a 72.64 dólares, antes de pasar a negativo. El crudo Brent de Londres cedía 85 centavos, a 70.97 dólares por barril, tras un descenso de 2.44 dólares el martes. Determinan subsidios elección de cultivo Verónica Martínez Ciudad de México (26 agosto 2009).- La falta de planeación en la política agrícola y de dirección en los subsidios provocan que los agricultores cultiven productos que sólo son rentables debido a los apoyos directos que reciben, como el maíz, sorgo y algodón, revelan datos de la Secretaría de Medio Ambiente. A través del Instituto Mexicano de Tecnología del Agua (IMTA), la dependencia ejemplifica que en el Estado de Tamaulipas, los agricultores siembran maíz, sorgo y algodón, porque son cultivos que les aseguran ingresos por los subsidios que reciben, pero no por ser productos rentables por si mismos. "En cuanto a la rentabilidad actual de los cultivos, de acuerdo con la relación beneficio-costos, el cultivo menos rentable es el sorgo; le siguen el algodón y el maíz. Sin subsidios a la producción, la canola es el único cultivo rentable", detalla información del Instituto. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73134.html>Cepal: AL puede aún incrementar aranceles Ixel Yutzil González

Existe espacio en América Latina para aumentar aranceles hacia los niveles consolidados o tope permitidos por la Organización Mundial de Comercio (OMC). "Los países de la región tienen un mecanismo que no han utilizado a plenitud, y es el margen que tienen para elevar sus aranceles y permanecer en la normativa de la OMC", señaló en videoconferencia Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). En la presentación del Panorama de la inserción internacional indicó que "esta es una situación que quizá nuestros países van a tener que explorar con mayor detenimiento, porque no está en contra de la OMC, y sin embargo, puede apoyar a los países". "América Latina no está accediendo a este instrumento; existe el espacio, pero no lo está haciendo, porque la mirada de la región es de largo plazo, en la que la apertura comercial puede dar una mayor competencia sin discriminación", dijo Bárcena. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73130.html> El PIB nominal crece en el trimestre Ixel Yutzil González El Producto Interno Bruto (PIB) nominal de México se situó en 11.4 billones de pesos en el segundo trimestre del año, de acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). El PIB aumentó moderadamente respecto al primer trimestre, cuando se situó en 11.195 billones de pesos, pero decreció 7.6% respecto al segundo trimestre de 2008, cuando fue de 12.339 billones de pesos. Por persona, el PIB en México creció moderadamente entre el primero y el segundo trimestre, al pasar de 7 mil 255 dólares anuales a 7 mil 968 dólares, apoyado por la apreciación del peso y el efecto trimestral de carácter estacional. Pero un año atrás el PIB per cápita fue de 11 mil 103 dólares al año. "El PIB nominal per cápita se incrementó porque la apreciación del peso permite que cada peso compre más dólares, y no tanto por el hecho de que haya mayor generación de riqueza en el país", señaló José Luis de la Cruz, investigador del Tecnológico de Monterrey.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73135.html> Carstens llama a impulsar el desarrollo económico del país José Manuel Arteaga A dos semanas de presentar el Paquete Económico para 2010 al Congreso, el secretario de Hacienda, Agustín Carstens, llamó a todos los sectores a impulsar el desarrollo económico. "El país lo que requiere ahora es sumar... si muchos sumamos fuerzas y voluntades, mucho se podrá lograr", afirmó. Las declaraciones de Carstens se dan a dos semanas de que el Poder Ejecutivo entregue al Congreso su propuesta de paquete económico para 2010, en donde se contempla una reforma al sistema tributario mexicano, un planteamiento de déficit fiscal para el siguiente año y un recorte al gasto público. Al participar en el Primer Aniversario Económico de la Confederación Nacional Campesina, aseguró que la banca de desarrollo ayudará a impulsar a los pequeños productores. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73131.html> Balanza de pagos registra superávit José Manuel Arteaga La economía presentó durante el segundo trimestre del año un superávit de 454 millones de dólares en cuenta corriente de la balanza de pagos, informó el Banco de México (Banxico). Con este dato, el país muestra signos de recuperación, ya que en el primer trimestre del año se registró un déficit en dicha balanza de pagos por 2 mil 928 millones de dólares, equivalente a 0.7% del PIB. Al presentar la balanza de pagos en el periodo abril-junio de 2009, Banxico informó que el resultado se derivó de un superávit de 680 millones de dólares en la balanza comercial y 5 mil 705 millones de dólares en la cuenta de transferencias. Además de un déficit de mil 758 millones de dólares en servicios factoriales y 4 mil 173 millones en servicios factoriales. La evolución de la balanza de pagos en el segundo trimestre de 2009 fue de un superávit de la cuenta corriente de 454 millones de dólares; una salida neta de recursos de la cuenta de capital de 3 mil 498 millones de dólares; un flujo negativo de mil 634 millones y una disminución de la reserva internacional neta del banco central por 4 mil 675 millones de dólares. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73139.html> Urgen a México a diversificar economía A México le urge avanzar en la diversificación de su economía para alcanzar un crecimiento sostenible a partir de 2010, ya que aunque a finales de 2009 habrá dejado atrás los estragos de la crisis global, el año próximo registrará una parcial recuperación, estimó The Economist Group. La directora regional para América Latina del Economist Intelligence Unit (EIU), Justine Thody, señaló que a finales de este año habrán quedado atrás los estragos de la recesión global, el colapso en la demanda en EU y el brote de la influenza en México. La también moderadora del México Summit de Economist Conferences, cumbre a llevarse a cabo el próximo 7 de octubre, proyectó un crecimiento de 2.8% para México en 2010, lo que implica sólo una parcial recuperación. En 2010, continuó, la recuperación será más rápida para los países con mayor exposición a la demanda asiática y menor a la de Estados Unidos, país que no retomará un sendero de crecimiento sostenible antes de 2011.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73148.html> Desarrollarán campos de gas en Cuenca de Burgos Con una inversión de 577 millones 868 mil 950 dólares, Industrial Perforadora de Campeche ejecutará obras de perforación e infraestructura para desarrollar campos de gas no asociado al crudo en la Cuenca de Burgos. En un comunicado, Pemex Exploración y Producción (PEP) dio a conocer el fallo de la licitación pública internacional cuyos trabajos iniciarán el próximo 12 de octubre y se prevé que concluyan el 11 de octubre de 2012. Agregó que Burgos aporta 22% del total de gas natural producido en México. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/26/banxico-vende-u90-millones-contrarrestar-caida-peso> Banxico vende U\$90 millones para contrarrestar caída del peso El Banco de México vendió el miércoles U\$90 millones en el mercado cambiario a un tipo de cambio ponderado de 13.1560 pesos por dólar, en un mecanismo que busca fortalecer a la moneda local. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/26/dolar-recupera-terreno> Dólar recupera terreno NUEVA YORK.- El dólar subía el miércoles, recuperándose de las pérdidas de la semana, pues un dato menos favorable de lo previsto en el informe de bienes duraderos de Estados Unidos erosionó el apetito por el riesgo y llevó a los inversionistas a buscar refugio en la moneda segura. Las solicitudes de bienes duraderos de Estados Unidos aumentaron en julio, pero una medida clave de la demanda empresarial, los bienes de capital sin defensa ni aeronaves, bajó el mes pasado, recordando a los inversionistas que la economía estadounidense aún enfrenta desafíos grandes mientras intenta salir de la profunda recesión. Sin embargo, ese reporte fue atenuado por datos que reflejaron un aumento en las ventas de casas nuevas de Estados Unidos el mes pasado, que alimentaron algunas leves ventas de dólares contra el euro. La subida de 9.6% en las ventas de casas fue el mayor ritmo desde septiembre. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/26/petroleo-cede-ganancias-cae-debajo-us72> Petróleo cede ganancias; cae por debajo de

US72El petróleo cedía sus ganancias previas para bajar a menos de 72 dólares por barril, ampliando las pérdidas de la sesión anterior, debido a que los crecientes inventarios de crudo en Estados Unidos y una caída en las acciones contrarrestaban datos económicos alcistas. Los futuros de petróleo en Estados Unidos caían más de 1 dólar, siguiendo a Wall Street que abrió a la baja luego de la publicación de un dato que mostró que las órdenes de bienes durables subieron menos de lo esperado en julio. Por su parte, el crudo Brent de Londres cedía 59 centavos, a 71.23 dólares por barril, tras un descenso de 2.44 dólares el martes. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/25/pib-nominal-retrocede-76-inegi> PIB nominal retrocede 7.6% en segundo trimestre Durante el segundo trimestre del año el Producto Interno Bruto Nominal (PIBN) a precios de mercado se ubicó en 11.4 billones de pesos corrientes, lo que representó una caída de 7.6% respecto al valor registrado en igual lapso del 2008. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) detalló que este resultado se debió a la caída del PIB real de 10.3% en el mismo periodo, y a un aumento de los precios del producto de 3.0 por ciento. En un comunicado, el organismo expuso que la estructura sectorial de la economía mexicana en el trimestre de referencia estuvo conformada en 61.4% por las actividades terciarias, 35.5% de las secundarias y 5.0% de las primarias. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/08/26/repunte-comercial-negativa-tendencia-alargo-plazo-cpb> Repunte comercial, con negativa tendencia a largo plazo: CPBEI comercio mundial muestra señales de recuperación a medida que las importaciones y exportaciones se fortalecen en Asia y repunta la producción manufacturera, pero la tendencia a largo plazo sigue siendo negativa, dijo el instituto de investigación holandés CPB. Las volátiles cifras mensuales muestran que los volúmenes de comercio mundial subieron 2.5% en junio frente al mes anterior -su mayor incremento desde julio del año pasado-, tras caer 1.4% en mayo, dijo el miércoles el instituto en su último informe Monitoreo del Comercio Mundial. Sin embargo, los volúmenes de comercio en junio fueron 19% menores que el máximo alcanzado en abril del 2008, luego de las bruscas caídas entre noviembre del 2008 y enero de este año, señaló CBS. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/08/26/mexico-chile-crean-alianza-explorar-mercados-agricolas> México y Chile crean alianza para explorar mercados agrícolas El secretario mexicano de Agricultura, Alberto Cárdenas Jiménez, dijo hoy haber acordado crear con su colega chilena Marigen Hornkohl un equipo de trabajo con el fin de explorar terceros mercados para productos agroalimentarios de los dos países. El funcionario, quien este miércoles concluyó una visita de trabajo a Chile, afirmó que durante sus reuniones con Hornkohl ambos coincidieron en que los dos países pueden aprovechar sus complementariedades y fortalezas en el sector agropecuario para aumentar sus exportaciones. 'Definimos con la ministra que vamos a generar un proyecto de investigación inmediato para ver en qué podemos ser fuertes, en productos como *æberries*Æ (fresas, zarzamoras, frambuesas, arándanos) y aguacates', indicó el secretario en declaraciones a Notimex. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/08/25/cepal-preve-%E2%80%9Cfuerte%E2%80%9D-contraccion-comercial> CEPAL prevé 'fuerte' contracción comercial en ALEI volumen de las exportaciones e importaciones de América Latina y el Caribe caerán 13% el 2009, tres puntos más de lo proyectado para el comercio mundial, informó el martes la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). La causa de la fuerte caída es la baja de la demanda internacional, el descenso de los precios de algunas materias básicas, dificultades del financiamiento del comercio y el comportamiento pro-cíclico de los flujos de comercio interregional, en especial, en América Latina. El informe "Panorama de la inserción internacional de América Latina y el Caribe 2008-2009", presentado el martes por su secretaria ejecutiva, Alicia Bárcena, afirma que el volumen de las exportaciones de la región caerá 11%, el peor resultado en 72 años, y las importaciones disminuirán 14%, las más bajas en 27 años. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/08/25/biocombustibles-son-oportunidad-real-kessel> Biocombustibles, una oportunidad real: Kessel La secretaria de Energía, Georgina Kessel, informó que Petróleos Mexicanos lanzará en septiembre una convocatoria para la adquisición de 176 millones de litros anuales de etanol para su incorporación en las gasolinas de Guadalajara. Indicó que a partir de los resultados obtenidos en la prueba piloto aplicada en las gasolinas de Monterrey, la primera etapa de introducción se llevará a cabo en Guadalajara, y para ello se mezclarán 176 millones de litros anuales del biocombustible con los combustibles que se comercializan en la capital jalisciense. Kessel adelantó que una vez dados a conocer los resultados de la convocatoria en esa ciudad se efectuarán las licitaciones para la introducción de etanol en Monterrey y el Distrito Federal, donde se anticipa una demanda de 626 millones de litros anuales. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/08/18/banca-social-opcion-campo> Banca social, la opción para el campo Por su amplia cobertura geográfica, el proceso de profesionalización que viven y la normatividad que hoy la regula, la banca social es una alternativa para financiar el desarrollo del campo mexicano. Ángel Sierra, coordinador general del Fondo Nacional de Apoyos para las Empresas Sociales (Fonaes), afirmó que ésta puede funcionar como ventanilla de servicios para captar recursos de los programas sociales y de desarrollo del gobierno federal y reinvertirlos en proyectos que benefician a las comunidades sin acceso a crédito. Destacó que las cajas solidarias apoyadas por Fonaes tienen un patrimonio de 1,440 millones de pesos, con depósitos de ahorro por más de 2,000 millones y emplean a 2,000 personas. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2009/08/26/index.php?section=economia&article=024n1eco> Se fugaron del país 14 mil 500 millones de dólares en 6 meses Roberto González Amador y Juan Antonio Zúñiga Empresas y particulares mexicanos transfirieron a cuentas bancarias en el exterior recursos por 14 mil 482.7 millones de dólares en el primer semestre de este año, cantidad que superó en 45 por ciento el monto de recursos que en ese mismo periodo ingresó por inversión extranjera directa, informó ayer el Banco de México (BdeM). Justo en el periodo en que la economía mexicana experimentó la mayor contracción en siete décadas, el valor de los activos de mexicanos en el exterior se incrementó principalmente en cuentas bancarias, que son manejadas tanto por personas como por empresas nacionales con actividad fuera de las fronteras, de acuerdo con la información del banco central. <http://www.jornada.unam.mx/2009/08/26/index.php?section=economia&article=024n2eco> Se desploma el ingreso de recursos por remesas, venta de petróleo y turismo Roberto González Amador El ingreso de recursos por remesas, exportaciones de petróleo crudo y turismo, las tres principales fuentes de divisas en la economía mexicana, se desplomó

en la primera mitad de este año, hecho que no se había reportado en recesiones recientes y que contribuyó a deteriorar las cuentas externas del país, reportó el Banco de México (BdeM). Sólo en el segundo trimestre el ingreso por remesas fue de 5 mil 603 millones de dólares, una caída anual de 17.9 por ciento, que triplicó el descenso de 4.9 por ciento ocurrido en el trimestre inmediato anterior y ocho veces mayor al reportado entre octubre y diciembre de 2008, que fue de 2 por ciento, añadió el banco central.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/08/26/index.php?section=economia&article=025n1eco>Cepal: caerán 22% exportaciones de México por alta dependencia con EU Roberto González Amador Atadas a la economía estadounidense, las exportaciones mexicanas tendrán este año una de las mayores caídas entre los países de América Latina y el Caribe, anticipó este martes un organismo de Naciones Unidas. &ldquo;México debe diversificar el destino de sus exportaciones&rdquo;, planteó Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), el organismo regional de Naciones Unidas. Las exportaciones de México serán este año una cuarta parte menores de lo que fueron en 2008, de acuerdo con el Panorama de la inserción internacional de América Latina y el Caribe, publicación anual de la Cepal presentada ayer.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/08/26/index.php?section=economia&article=025n2eco>Cayó 2.31 dólares la mezcla mexicana de petróleo crudo Víctor Cardoso El precio de la mezcla mexicana de petróleo de exportación retrocedió ayer 2.31 dólares para terminar la jornada en 67.61 dólares por barril. La baja se registró ayer, luego de que el pasado lunes alcanzó 69.92 dólares por barril, apenas 8 centavos por debajo de la cotización establecida por la cobertura adquirida por el gobierno mexicano de 70 dólares por barril. El petróleo mexicano de exportación fue arrastrado a la baja por los crudos marcadores West Texas Intermediate (WTI) y Brent del Mar del Norte, los cuales tuvieron un retroceso provocado por la expectativa que despertó el reporte sobre reservas petroleras de Estados Unidos.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/08/26/index.php?section=economia&article=025n3eco>Parcial recuperación para México en 2010, prevé EIU México le urge avanzar en la diversificación de su economía para alcanzar un crecimiento sostenible a partir de 2010, ya que aunque a finales de 2009 habrá dejado atrás los estragos de la crisis global, el año próximo registrará sólo una parcial recuperación, estimó The Economist Group. La directora regional para América Latina de la Economist Intelligence Unit (EIU), Justine Thody, señaló que para finales de este año habrán quedado atrás los estragos de la recesión global, el colapso en la demanda estadounidense y el brote de la influenza en México.

La especialista proyectó un crecimiento de 2.8 por ciento para México en 2010, lo que implica sólo una recuperación parcial. <http://www.jornada.unam.mx/2009/08/26/index.php?section=economia&article=027n1eco>Aterra que el gobierno haga lo que puede y no lo necesario para salir de la crisis: CCE Miriam Posada García La cúpula empresarial en pleno se dijo aterrada de que el gobierno y los legisladores mexicanos hagan lo posible y no lo necesario para sacar al país de la crisis pero eso no es suficiente y representa un riesgo de estancamiento, mediocridad y estallido social. El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Armando Paredes, dio a conocer tres ejes sobre los que desde el punto de vista de los empresarios deben girar las reformas que requiere el país y que se basan sobre todo en la apertura del sector energético al capital privado. Criticó que las medidas contracíclicas no se hayan aplicado de forma oportuna, que los problemas de finanzas públicas sean porque la Secretaría de Hacienda sólo recurre al cobro de impuestos, y que teniendo una economía petrolizada el país ahora no esté en condiciones de producir el crudo necesario para mantener sus finanzas. <http://www.jornada.unam.mx/2009/08/26/index.php?section=economia&article=027n2eco>Ociosa, 40% de la capacidad de producción industrial Miriam Posada García La capacidad de producción industrial en México está ociosa entre 30 y 40 por ciento debido a la caída en el consumo y las exportaciones, lo que propiciará que el año termine con una pérdida de aproximadamente 300 mil empleos, señaló el presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), Salomón Presburger. Al hacer un recuento de los daños ocasionados en la industria mexicana a raíz de que detonó la crisis económica y financiera global, detalló que a octubre del año pasado se habían perdido alrededor de 300 mil empleos, a los que se suman 200 mil más que no se pudieron mantener durante el primer semestre del año.